

中国のお正月 中国・廈門市 王 金華

皆さん、こんにちは。中国・廈門市から国際交流員としてまいりました王金華と申します。まさに「光陰矢の如し」で、ことし4月に佐世保に来てあっという間に年末を迎えました。10月下旬には、佐世保の一大行事である「YOSAKOI させぼ祭り」に踊り子として参加させていただきなど、毎日の生活を楽しくしています。これからクリスマスやお正月など、楽しい日々が次々とやってきます。私も佐世保で過ごす冬の季節を楽しみたいと思っています。



さて、今回は「中国のお正月」について紹介します。中国では旧暦の正月のことを「春節」と呼びます。春節は4,000年の歴史があり、中国に限らず中華圏の人々にとって最も盛大で大切な祝日です。伝統的には、元日の1週間前に始まる「祭神（かまどの神を祭る儀式）」から、元日の2週間後の「元宵節」まで、約3週間にわたり大晦日と元日が最高潮に達します。日本と同じように、年末には大掃除をして、おせち料理の準備をしたり、元日に着る晴れ着を買ったりし

て、年越しの準備をします。大晦日には、縁起物の絵や文字を玄関や店先に飾り、正月気分を演出します。そして夕食後は、家族で日本の「紅白歌合戦」のような歌番組を見ながら、夜を徹して新年を迎えます。また深夜になると、爆竹が盛大に鳴り始め、元日まで続きます。

元日には晴れ着をまとい、親戚や友人を訪ね、お互いに新年をお祝います。日本の「三が日」と同じように、中国でも元日から五日間を過ごす習慣があり、それを過ぎるとお正月気分も落ち着きますが、すぐに元宵節の準備で忙しくなります。元宵節は正月から15日目に当たり、新年最初の満月の日です。旧正月・春節のお祝いもこの日までで、この日は家族円満を祈願して元宵（中華白玉）を食べ、町なかでの太鼓の演奏や獅子舞など、さまざまなイベントを楽しんで過ごします。

皆さんも、ぜひ中国の春節を体験してみませんか。とても楽しいですよ。

皆さんも、ぜひ中国の春節を体験してみませんか。とても楽しいですよ。

国際政策課 ☎ 24-1111

市長日記



新西部クリーンセンター（仮称）の建設工事起工式

平成32年4月の供用開始を目指し、新西部クリーンセンター（仮称）の建設工事起工式が10月31日に執り行われました。

地方自治体にとってごみ処理は市民の安全・安心な生活を支え、美しく清潔なまちをつくるための

最も重要な事業であり、責務でもあります。

しかしながら、ごみ処理施設の設置については、市民の大多数が必要と認識していますが、自身の住居がある地域に立地することについては、難色を示される方が多いのも事実であります。まさに「総論賛成、各論反対」の典型であるとも言われています。

そのような中で、西部クリーンセンター、東部クリーンセンター、宇久清掃センターが設置されている地域の市民の皆さまには、その設置や運営について長年にわたりご理解とご協力をいただいております。大変感謝をいたしております。

ところで、現在の西部クリーンセンターは、1977年に最新鋭のごみ処理施設として設置されました。その後、数回の大規模な改修工事を行いながら、確実に本市のごみを燃やしつつ続けてきました。しかし、建物本体の老朽化が進行していることから、更新の必要性が迫ってき



起工式であいさつを述べる朝長市長

ていました。

そこで、新西部クリーンセンター用地の検討に入りましたが、市内で適地を見出すことは極めて困難で、現在の西部クリーンセンターの敷地内が望ましいとの結論に至り、下本山町など西部クリーンセンターと環境保全協定を締結している町内をお願いすることになりました。関係町の役員の方々が地域のご意見をまとめていただくには大変なご苦労があったことと思いますが、無事に協議が整い、このたび起工式の日を迎えることができましたのは、市長として本当に感謝に堪えません。改めまして、関係町内の皆さまにお礼を申し上げたいと思い、今回の市長日記にしたためました。

市民の皆さまには、このような経過があったことをどうかご認識いただき、今後とも佐世保市の環境行政に、ご協力を賜りますようよろしくお願いいたします。

佐世保市長 朝長 則男

させぼ市政だより キラっ都させぼ

鎮守府の歴史を体感！  
海軍さんの散歩道

朝長市長が市の施策などについてお知らせする広報番組「させぼ市政だより～キラっ都させぼ～」を放送中！第6回放送では旧海軍の施設などを巡る「海軍さんの散歩道」についてお知らせします。佐世保地方総監部施設内の巨大地下壕「防空指揮所跡」は必見です！

【放送スケジュール】

第1・3土曜 9:25 (NBC)、11:45 (KTN)  
第2・4土曜 11:40 (NCC) 第2・4日曜 6:30 (NIB)  
毎週日曜 18:55 テレビ佐世保

※12月放送分は12月上旬に市HPに公開します。



◀スマホなどでの視聴はこちら



◀視聴者プレゼントの応募はこちら

秘書課 ☎ 24-1111

人の動き

11月1日 現在

総人口 251,714人 (+11人)

男性 118,803人 (+52人)、女性 132,911人 (-41人)  
世帯数 105,517世帯 (+60世帯)

10月中の動き

転入 599人、転出 511人、出生 183人、死亡 260人

させぼ市政だより

テレビ

NBC 土曜 9:25～9:30、NCC 土曜 11:40～11:45  
KTN 土曜 11:45～11:50、NIB 日曜 6:30～6:35

ラジオ

FM長崎 火曜 9:05～9:10  
FMさせぼ 金曜 13:00～13:55、土・日曜 8:00～8:55 (再放送)

新聞 長崎新聞 毎月第2・4火曜



聞いて「徳」する話 31 通学時の声掛け

私の家の近所にはバス通りがあり、横断歩道や小学校が近くにありますが。

そこで月曜から金曜まで、雨が降る日以外は毎日、ペットのワンちゃんと一緒に子どもたちを見守っていらっしやる初老の男性の方を見掛けます。

民生委員でもなく、犬の散歩を兼ねて自らやっていると話されていましたが、子どもたち一人一人の名前を呼びながらあいさつされており、すごいなと思いました。

私も子どもたちには必ず「おはようございます」と声掛けして通るようにしています。子どもたちも、小さい声だったり大きい声だったりそれぞれですが、あいさつを返してくれます。あいさつをしてくれたら、子どもたち

は今日も元気だとうれしく感じるとともに、声を掛けられた私も心が温かくなり、元気をもらったように感じます。

佐世保市 匿名

「聞いて徳する話」募集中  
身の回りで見つけた「聞いて「徳」する話」を募集中です。応募用紙は事務局で配布しており、市HPからダウンロードすることもできます。  
事務局  
佐世保徳育推進会議（佐世保市教育会内）  
〒857-0054 栄町4番11号  
電話・ファクス 23-2856  
Eメール sasebotokuiku@alpha.ocn.ne.jp